

Kleine Anfrage

der Abgeordneten Dierk Homeyer und Steeven Bretz
der CDU-Fraktion

an die Landesregierung

Zahlungen des Landes an Odersun

Laut Presseartikeln hat das Land Brandenburg Anfang Februar 2012 dem Unternehmen Odersun drei Millionen Euro an Beihilfen gezahlt. Hintergrund dafür sollen die Liquiditätsengpässe des Unternehmens gewesen sein, dass seine Löhne und Gehälter für Januar nur verspätet zahlen konnte.

Ich frage die Landesregierung:

1. Auf welcher rechtlichen Grundlage wurde der Antrag für die Rettungsbeihilfe gestellt?
2. Wann wurde dieser gestellt und wann wurde dieser von der Kommission genehmigt?
3. Wann wurden die Rettungsbeihilfen an Odersun ausbezahlt?
4. Unter welchen Auflagen und rechtlichen Voraussetzungen werden solche Beihilfen in der Regel von der EU genehmigt? Unter welche Auflagen und rechtlichen Voraussetzungen wurden diese Zahlungen an Odersun von der EU genehmigt?
5. Auf welcher abgesicherten Annahme für eine positive wirtschaftliche Basis des Unternehmens beruhen die Beihilfezahlungen?
6. Aus welchen Gründen wurde der Antrag gestellt? Wie schätzte die Landesregierung den wirtschaftlichen Zustand des Unternehmens zum Zeitpunkt der Beantragung ein?
7. Aus welchen Fördermitteln wurden die Mittel gezahlt? Wird die Förderung anderer Projekte dadurch verzögert, wenn welche betrifft das?
8. Wie stellen sich die Rückzahlungsmodalitäten dar?
9. Gibt es Unternehmen in der Region, die von den wirtschaftlichen Schwierigkeiten des Unternehmens betroffen sind? Wenn ja, aus welchen Gründen?
10. Wie stellt sich aus Sicht der Landesregierung der wirtschaftliche Zustand des Unternehmens derzeit dar? Wie schätzt die Landesregierung die weitere Entwicklung für das Unternehmen ein?
11. Gab es seitens des Landes in den letzten drei Jahren weitere Zahlungen oder Bürgschaften an das Unternehmen?

12. Unter welchen gesetzlichen Voraussetzungen und mit welchen Auflagen wurden diese Mittel geleistet?
13. Wann wurde der Minister der Finanzen und der Minister für Wirtschaft und Europaangelegenheiten über die wirtschaftlichen Schwierigkeiten des Unternehmens informiert? Wie sind innerhalb der Landesregierung die entsprechenden Abstimmungen zur Antragsstellung erfolgt?
14. Warum wurde der Landtag nicht zeitnah über das Vorgehen der Landesregierung informiert? Wie soll gewährleistet werden, dass der Landtag Brandenburg über derartige Zahlungen künftig besser und rechtzeitiger informiert wird?



Dierk Homeyer



Steeven Bretz